
 

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DA FAZENDA 
SÃO PAULO PREVIDÊNCIA 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
 
 

ATA DA 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
DA SÃO PAULO PREVIDÊNCIA 

 

 1

 

 

Aos dois dias do mês de setembro de dois mil e onze, nesta cidade de São 

Paulo, na Sala do Conselho da São Paulo Previdência, sito à Rua Bela Cintra, 

nº 657, 1º andar, às 10 horas, conforme prévia convocação, reuniu-se 

ordinariamente o referido Conselho. Presentes o Dr. José do Carmo Mendes 

Junior, Conselheiro Presidente e os Conselheiros titulares Celso Pinhata 

Júnior, Ernesto de Jesus Herrera, Ângelo D’Agostini Júnior, Ivani Maria 

Bassotti, Marta Elizabete de Araujo, Rodolpho Marques Filho, Carlos Antônio 

Gamero, Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, Luis Carlos dos Santos, 

Antônio Dorival Gamba, Júlio Bonafonte e José Salomão Fernandes, 

substituindo o ex Conselheiro Osmar de Oliveira Marchese.  Ausente a 

Conselheira Maria Rita Vaz de Arruda Corsini, Vice-Presidente do 

Conselho, cuja falta foi justificada e presente o seu suplente Virgílio Bernardes 

Carbonieri. Presente, ainda, o Conselheiro Suplente Diógenes Francisco 

Marcelino. Presentes, ainda, o Diretor Presidente da SPPREV, Carlos Henrique 

Flory e o Secretário Executivo, José Roberto de Moraes. O Presidente do 

Conselho declarou abertos os trabalhos da reunião. Inicialmente, a ata da 39ª 

reunião ordinária foi lida, aprovada e assinada por todos. Em seguida, foi dada 

a palavra ao Conselheiro José Salomão Fernandes que manifestou seu 

sentimento de pesar com o falecimento do então Conselheiro titular, Osmar de 

Oliveira Marchese. O Conselheiro José Salomão Fernandes ainda informou 

aos presentes que o Sindicato dos Trabalhadores da Unicamp - STU já está 

providenciando a indicação de um nome para ocupar o mandato de 

Conselheiro Suplente. Em seguida, o Presidente do Conselho sugeriu que 

fosse enviada uma mensagem de pesar aos familiares do então Conselheiro 

Osmar de Oliveira Marchese, com o que todos os demais Conselheiros 

concordaram.  Também foi dada a palavra ao Conselheiro Rodolpho Marques 

Filho, que disse ter recebido relatos sobre eventuais inconsistências nos 
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pagamentos dos professores aposentados formuladas pelo Sindicato APASE, 

bem como casos específicos de inconsistências no sentido de não recebimento 

de reajuste, bem como situações em que a vantagem pessoal foi calculada 

erroneamente. O Conselheiro Rodolpho Marques Filho entregou os referidos 

relatos ao Diretor Presidente.  Após, passou-se a análise do Balancete de 

junho de 2011. O Conselheiro Antônio Dorival Gamba quis saber qual seria a 

diferença entre o vale refeição-alimentação de empregados e o fornecimento 

de alimentação aos funcionários discriminados no Balancete. Diante disso, o 

Diretor de Administração e Finanças, Reinaldo dos Santos Lima, foi convidado 

para esclarecer a indagação feita pelo Conselheiro Antônio Dorival Gamba. O 

Diretor de Administração e Finanças explicou que a despesa apontada como 

fornecimento de alimentação aos funcionários é relativa às máquinas de café 

instaladas no prédio da SPPREV, enquanto a outra despesa é pertinente ao 

vale refeição dos funcionários da SPPREV. O Conselheiro José Salomão 

Fernandes questionou o porquê de valores elevados com a máquina de café. O 

Secretário Executivo esclareceu que, há uma máquina de café em cada andar, 

sendo que também existe uma no atendimento, disponibilizada para o conforto 

dos usuários que esperam para serem atendidos, sendo que, por isso, a 

despesa é alta. O Balancete de junho de 2011 foi aprovado por unanimidade 

pelo Conselho de Administração.   Em seguida, a Diretora de Relacionamento 

com o Segurado, Maria Nunes Pires, foi convidada para prestar 

esclarecimentos sobre os contratos de informática e sobre as taxas dos 

Contratos de Consignação.  A Diretora de Relacionamento com o Segurado 

explicou que, com relação aos contratos de informática, separou em três itens, 

sendo que o primeiro item se refere aos sistemas que suportam a previdência 

digital, o segundo item se refere aos contratos que também dão suporte à 

previdência digital, bem como envolvem a administração da SPPREV e no 

terceiro item, aqueles que dizem respeito especificamente à administração da 

SPPREV. A primeira grande ferramenta que suporta toda atividade da 
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SPPREV é o sistema denominado SIGEPREV, que foi desenvolvido pela 

parceria feita com Fundação Getúlio Vargas e a SPPREV, em dezembro de 

2008. A Diretora de Relacionamento com o Segurado disse que, recentemente, 

foi feita a contratação da Atlantic Soluções Informática Ltda., que é a empresa 

que faz a manutenção deste grande sistema da SPPREV.  Esse sistema 

suporta toda a base cadastral da SPPREV, em termos de servidores ativos, 

inativos e os pensionistas do Estado de São Paulo.  A Diretora de 

Relacionamento com o Segurado afirmou também que há trocas mensais com 

a PRODESP, a fim de que a SPPREV receba as informações atualizadas dos 

novos ativos, atualize cadastros dos aposentados, mediante cadastro anual, 

nas agências do Banco do Brasil ou na sede da SPPREV, faça o 

processamento de folhas e a geração de demonstrativos de pagamentos e 

informes de rendimentos aos aposentados e pensionistas. O Conselheiro José 

Salomão Fernandes quis saber qual seria o volume de serviço usado no 

SIGEPREV. A Diretora de Relacionamento com o Segurado respondeu que, 

entre aposentados e pensionistas, o número é cerca de 330.000 (trezentos e 

trinta mil), ou seja, a folha de pagamento dessas 330.000 (trezentos e trinta mil) 

pessoas é completamente processada pela ferramenta do SIGEPREV. Com 

relação ao demonstrativo mensal para aposentados e pensionistas, houve, 

recentemente, a cobrança do demonstrativo para aposentados, em função do 

Banco do Brasil não mais distribuir nas agências bancárias. A Diretora de 

Relacionamento com o Segurado esclareceu que referido sistema gera um 

arquivo com todas as informações que constam no demonstrativo, a SPPREV 

encaminha para a gráfica contratada, a qual, por sua vez, faz a impressão e 

envia para o Correio, para fazer a postagem aos aposentados que 

concordaram expressamente em recebê-lo em casa. O Conselheiro Rodolpho 

Marques Filho indagou o porquê da diferença dos layouts dos demonstrativos 

enviados pelo correio daqueles que são disponibilizados pela internet. A 

Diretora de Relacionamento com o Segurado informou que já está sendo 
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providenciado, para ser colocada na internet, a cópia espelho do informe que é 

enviado aos aposentados. O Conselheiro Antonio Dorival Gamba questionou 

acerca do contrato com a PRODESP. A Diretora de Relacionamento com o 

Segurado afirmou que a SPPREV, atualmente, processa as folhas de 

pagamentos de aposentados e pensionistas, no entanto, a Polícia Militar 

processa suas folhas de pagamento e as Universidades e o Tribunal de Justiça 

mandam suas informações para a PRODESP. A PRODESP consolida tais 

informações, encaminhando à SPPREV que recebe este arquivo com as 

informações consolidadas da PRODESP e junta com os dados que já tem. 

Portanto, a SPPREV já é responsável pelas folhas de pagamentos dos 

aposentados da administração direta e pensionistas, sendo que também é 

responsável por consolidar as informações da Polícia Militar, Universidades e 

Tribunal de Justiça. Esclareceu a Diretora de Relacionamento com o Segurado 

que, no entanto, ainda há a necessidade da PRODESP para passar tais 

informações. A Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd declarou 

que houve um problema com a Declaração de Imposto de Renda na Fonte - 

DIRF na Assembléia Legislativa, sendo que houve retificação na PRODESP, 

entretanto, quem fez a consolidação das informações foi a SPPREV.  Em 

seguida, a Diretora de Relacionamento com o Segurado declarou que o 

segundo grande contrato é o estabelecido com a IMESP - Imprensa Oficial do 

Estado, relativo ao Datacenter, sendo que toda essa base de dados dos ativos, 

aposentados, pensionistas, todos os dados históricos ficam no Datacenter, com 

a Imprensa Oficial. O Conselheiro José Salomão Fernandes questionou este 

contrato.  A Diretora de Relacionamento com o Segurado explicou que a 

PRODESP só tem uma base histórica de pensões antigas, sendo que a 

SPPREV tem apenas a base de dados de pensões a partir de janeiro de 2009 

até os dias atuais. Portanto, segundo afirmou a Diretora de Relacionamento 

com o Segurado, ainda é necessário o referido contrato com a PRODESP, para 

eventuais necessidades de consultas a dados históricos dos pensionistas. 
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Após, a Diretora falou de outro contrato, que é referente a manutenção de 

Linux, que também fornece suporte à infra-estrutura do SIGEPREV. A Diretora 

de Relacionamento com o Segurado disse que outro grande contrato com a 

Imprensa Oficial é aquele que, tendo em vista a Previdência Digital e a 

eliminação de processos físicos, tem por objeto a locação e operação assistida 

de soluções especializadas de captura, gerenciamento eletrônico de 

documentos, com fornecimento de sistemas de informática e equipamentos, 

bem como a prestação de serviços de movimentação, armazenamento e 

custódia de documentos físicos. Desta forma, digitalizado o documento, o 

SIGEPREV captura essas imagens e disponibiliza para que todos os 

funcionários da SPPREV acessem as informações. A Diretora de 

Relacionamento com o Segurado informou também que foi disponibilizado ao 

auditor do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo responsável pela 

auditoria na SPPREV um perfil de consulta de processos de concessão de 

pensões e aposentadorias, facilitando, desta forma, o trabalho de auditoria 

realizado pelo Tribunal de Contas. O Diretor Presidente da SPPREV lembrou 

que referido contrato com a Imprensa Oficial também engloba a certificação 

digital. Ainda, a Diretora de Relacionamento com o Segurado falou também da 

contratação com a Telefônica no Link Intragov, que permite o acesso ao 

sistema SIGEPREV, entre a sede SPPREV e IMESP com maior segurança e 

disponibilidade.  Com a implantação dessa nova ferramenta, no dia 06 de junho 

do presente ano, foi possível controlar, diariamente, a média de acessos ao 

SIGEPREV, além de ter facilitado os acessos ao SIGEPREV. A Diretora de 

Relacionamento com o Segurado afirmou que, com o referido Link, houve um 

ganho de produtividade, a custo baixo. O Secretário Executivo disse que, antes 

desta ferramenta, tínhamos concorrendo, no mesmo canal, os acessos dos 

funcionários que estavam trabalhando na SPPREV e cada um dos Recursos 

Humanos distribuídos pelo Estado, gerando congestionamento. Com esse 

sistema, os funcionários da SPPREV passaram a ter acesso direto ao Link, 



 

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DA FAZENDA 
SÃO PAULO PREVIDÊNCIA 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
 
 

ATA DA 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
DA SÃO PAULO PREVIDÊNCIA 

 

 6

sobrando mais espaço na internet para que os Recursos Humanos locais 

detenham acesso ao sistema.  O Diretor Presidente lembrou que o reflexo 

desse contrato pode ser percebido na pesquisa de satisfação, pois acontecia 

muito de, no atendimento, cair o sistema, fazendo os usuários ter que esperar. 

O Diretor Presidente esclareceu que um dos indicadores que são monitorados, 

para saber se o sistema está em pleno funcionamento, é referente ao tempo 

que o SIGEPREV ficou sem acesso. Atualmente, informou o Diretor Presidente 

que referido tempo está em milésimos de segundo.  Também foi mencionado o 

contrato com a S2IT Solutions Consultoria, cujo objeto era a aquisição de 

Software Weblogic Suite e Weblogic Server Management Pack Enterprise 

Edition com suporte, atualização e manutenção, que é necessário para 

proporcionar maior desempenho ao SIGEPREV, relativamente aos multi 

acessos. Desta forma, este contrato facilitou os acessos ao SIGEPREV. Após, 

a Diretora de Relacionamento com o Segurado passou a análise do segundo 

bloco de contratos referentes aos sistemas que suportam a previdência digital, 

mas que também fazem parte da administração, fazendo referência ao contrato 

com a MR Computer, que diz respeito à prestação de serviço de locação de 

Scanners de mesa.  A Diretora de Relacionamento com o Segurado explicou 

que foram instalados scanners em cada baia de atendimento na SPPREV, bem 

como em cada posto de atendimento. Assim, à medida que cada aposentado e 

pensionista compareça à sede e aos postos regionais, os documentos trazidos 

por eles serão recepcionados, digitalizados, terão uma certificação digital no 

próprio atendimento. Portanto, não haverá mais a necessidade de enviar 

processo físico à SPPREV.  O Conselheiro José Salomão Fernandes 

perguntou por que, ao invés de locar, não se compra estes scanners. A 

Diretora de Relacionamento com o Segurado falou que fez tal avaliação, sendo 

que restou constatado que seria mais vantajosa a locação, por questão de 

manutenção dos scanners. Ainda, restou mencionado também outro contrato 

com a PRODESP, cujo objeto é a operação do PKC – Sistema de Consulta das 
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contribuições individuais e arrecadação para a SPPREV, que, pelo fato de a 

SPPREV ainda não ter toda a base dos ativos, toda ficha financeira e histórica, 

ainda há a necessidade deste contrato. A Diretora de Relacionamento com o 

Segurado falou também do contrato com a Claro, que permitiu a compra de 6 

(seis) modems 3G, sendo 2(dois) disponíveis para a alta direção da SPPREV e 

4 (quatro) como contingência da internet para acessos de extrema importância, 

como em casos de indisponibilidade da internet ou para reuniões externas. 

Outro contrato com a PRODESP que também foi analisado foi o de liberação 

de Notes para que os funcionários da SPPREV tenham contato com as áreas 

externas. A Diretora de Relacionamento com o Segurado também falou do 

contrato com a PRODESP para o suporte e execução dos sistemas de 

automatização de informação, suporte e manutenção dos recursos de Rede de 

Teleproc (KCX), referido sistema é utilizado para a cobrança de contribuições 

dos servidores afastados, mediante emissão de boleto bancário, baixa 

automática dos pagamentos e acompanhamento dos servidores afastados em 

dívida com a SPPREV. A Diretora de Relacionamento com o Segurado 

explicou que os contratos com a Damovo do Brasil S.A. e Telecomunicações 

de São Paulo S/A - TELESP é para ter toda a estrutura de telefonia do prédio 

da SPPREV. O contrato com a SSI Soluções e Serviços em Informática LTDA 

tem por objeto os serviços especializados para apoio e consultoria para o 

ambiente de tecnologia da Informação da SPPREV, mantendo toda a rede 

desta autarquia. A Diretora de Relacionamento com o Segurado lembrou que 

havia um sistema de gerenciamento de filas na sede da SPPREV, para chamar 

as senhas no atendimento. A Diretora explicou que estava havendo tratativas 

com a PRODESP para a contratação do poupafila, entretanto, o processo com 

a PRODESP estava demorando muito, o contrato com a empresa anterior 

encerrou, e a SPPREV estava sem sistema de chamamento. Diante disso, um 

analista da SSI, juntamente com o pessoal da SPPREV, desenvolveu um 

sistema de chamamento das senhas para os beneficiários serem atendidos, 
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sendo que com este sistema é possível controlar o tempo de espera para o 

atendimento, o tempo de duração do atendimento. E, por fim, o contrato com a 

Thema Informática LTDA, para locação de sistema corporativo integrado 

através de contratação de licenciamento de direitos de uso dos sistemas de 

recursos humanos, contabilidade, compras, licitações, almoxarifado, 

patrimônio, controle de frota e protocolo gerencial.  Dentro da ferramenta do 

SIGEPREV, foi implantado, recentemente, um módulo chamado de CONSIG, 

que é das Consignatárias, com a vinda das aposentadorias para a SPPREV, foi 

necessário disponibilizar um meio de acesso para que as Consignatárias 

enviassem à SPPREV as informações para débito em folha, essa 

disponibilização se dá pelo site da SPPREV. A Diretora de Relacionamento 

com o Segurado explicou que a Consignatária envia o arquivo para a SPPREV, 

minutos após o recebimento deste arquivo, o sistema lê e verifica se há algum 

problema de inconsistência no arquivo, se tiver, devolve indicando o campo 

que precisa ser retificado, não havendo qualquer problema, o arquivo é 

processado. Com o fechamento da folha, a SPPREV envia um arquivo de 

retorno. Em seguida, a Diretora de Relacionamento com o Segurado passou a 

tratar das taxas dos contratos de consignação. O Conselheiro Rodolpho 

Marques Filho solicitou a minuta do contrato das Consignatárias. A Diretora de 

Relacionamento com o Segurado disse que será enviada aos Conselheiros. A 

Diretora de Relacionamento com o Segurado esclareceu que as taxas 

praticadas são de 1% ou 2%, dependendo da espécie da consignação. Ainda, 

a SPPREV cobra uma taxa de processamento que já era cobrada pela 

PRODESP.  A Diretora de Relacionamento com o Segurado disse que as taxas 

que a SPPREV está praticando são as mesmas praticadas pela PRODESP. O 

Conselheiro Antonio Dorival Gamba lembrou que já foi discutida, no Conselho, 

a contratação de uma empresa de auditoria do sistema operacional, sendo que 

o mesmo gostaria de saber os resultados dos trabalhos realizados por esta 

auditoria. O Conselheiro Antonio Dorival Gamba disse, também, que é preciso 
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ter uma posição do sistema depois de pronto, pois, à época da auditoria, o 

mesmo não estava completamente pronto. O Conselheiro Antonio Dorival 

Gamba questionou como está a parte de segurança do sistema. Diante disso, o 

Conselho deliberou no sentido de recomendar à Diretoria da SPPREV a 

contratação de uma empresa de auditoria para averiguar a segurança do 

sistema. A Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd quis saber 

como está sendo o trabalho desenvolvido pela empresa Atlantic Solutions – 

Informática LTDA. A Diretora de Relacionamento com o Segurado explicou 

que, um dos documentos que constavam do processo de contratação da 

Atlantic Solutions – Informática LTDA, tratava-se de uma certidão, da 

Associação Brasileira de Empresas de Software – ABES, que atesta que a 

empresa é a única detentora da ferramenta sobre a qual foi desenvolvido o 

Sigeprev. Em seguida, o Secretário Executivo fez esclarecimentos sobre o 

Projeto de Lei da Reestruturação da SPPREV, relembrando da atual situação 

que se encontra a autarquia quanto ao quadro de funcionários, diante da 

escassez dos números de funcionários, que ou não assumiram seus cargos, ou 

assumiram e depois pediram demissão, por conta do baixo salário. O 

Secretário Executivo falou que referido Projeto de Lei prevê, além de novos 

vencimentos para os cargos, um aumento de números dos cargos de técnicos, 

analistas e assessores. O Secretário Executivo também informou os 

Conselheiros acerca do contrato de Monitoramento, que está na fase de 

licitação, como forma de diminuir as fraudes previdenciárias. O Secretário 

Executivo informou que o pregão para a contratação da empresa que fará o 

Monitoramento encontra-se suspenso, pois as duas empresas participantes do 

certame se identificaram.  Esclareceu, também, que com este contrato será 

possível haver visitas por técnicos e assistentes sociais, que apresentarão um 

relatório social. Com base no referido relatório social serão feitas as 

investigações. O Secretário Executivo disse também que a SPPREV está em 

contato com a Delegacia de Crimes contra a Fazenda Pública, que se dispôs a 
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abrir um setor de crimes previdenciários. Em relação a questão das fraudes 

previdenciárias, o Diretor Presidente lembrou que, no ano passado, foram 

cortados benefícios, perfazendo um montante de cerca de R$ 110.000.000,00 

(cento e dez milhões de reais) e até junho deste ano já foram cortados 

benefícios num montante de cerca de R$ 60.000.000,00 (sessenta milhões de 

reais), isso sem ter recursos necessários para  detectar as fraudes.  Por fim, o 

Diretor Presidente falou do aluguel do prédio onde está instalada a SPPREV, 

explicando que, como o contrato do aluguel já estava para terminar, o 

proprietário foi questionado sobre o valor do prédio para compra. O Proprietário 

deu o valor, em seguida, a CPOS fez uma avaliação do valor proposto pelo 

proprietário e ofereceu um limite para que se discutisse o preço de aluguel. 

Diante disso, por não haver a possibilidade de compra do prédio, foi feito novo 

contrato de aluguel do prédio, pelo prazo de 3 (três) anos. O Diretor Presidente 

informou que está sendo estudado a possibilidade de se construir um novo 

prédio para as instalações da SPPREV, no prazo de 3 (três) anos, no imóvel 

localizado à Rua Vergueiro, pois este imóvel já pertence à SPPREV. Por fim, 

ficou agendada a próxima reunião ordinária para o dia 7 (sete) de outubro, 

sexta-feira, às 10 horas. E, para constar, eu, Paola Camargo, Secretária do 

Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que lida e achada conforme, vai 

devidamente assinada pelos Conselheiros presentes. 

 

___________________________ 
              Carlos Henrique Flory 

Diretor Presidente da SPPREV  

__________________________ 
José do Carmo Mendes Junior 

Presidente do Conselho 
 

        

___________________________ 
Maria Rita Vaz de Arruda 

Corsini  

__________________________ 
Celso Pinhata Júnior 

 Conselheiro 
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Vice-Presidente do Conselho 
 
 
 
 

___________________________ 
Ivani Maria Bassotti 

Conselheira 

__________________________ 
Júlio Bonafonte 

 Conselheiro  
 
 
 

___________________________ 
Marta Elizabete de Araujo 

Conselheira 

__________________________ 
Ernesto de Jesus Herrera 

Conselheiro 
 
 
 

___________________________ 
Carlos Antônio Gamero 

Conselheiro 

____________________ 
Rodolpho Marques Filho 

Conselheiro 
 
 
 

___________________________ 
Antonio Dorival Gamba 

Conselheiro 

__________________________ 
Ângelo D’Agostini Júnior 

Conselheiro 
      
 
 
 

___________________________ 
Luis Carlos dos Santos 

Conselheiro  

__________________________ 
José Salomão Fernandes  

Conselheiro Suplente 
 
 
 

___________________________ 
Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd 

Conselheira 

_________________________ 
Paola S. Camargo 

Secretária do Conselho 
                                              


